

... Infos Paroisse...

N° 29 - Avril 2016

Presbytère - Tél. 05 59 21 56 06

Mail : paroisse-de-gan@orange.fr

Site du Doyenne : doyenne-pau-peripherie.fr



Paroisse St Christophe des Coteaux

Bosdarros - Gan - Haut de Gan

Visite Pastorale de Mgr Aillet à la Paroisse Saint Christophe des Coteaux Du 25 au 27 février 2016

Notre paroisse regroupe 3 églises : Saint-Barthélemy de Gan, Saint-Orens de Bosdarros et Saint-Pierre de Haut de Gan.

Le bureau du Conseil Pastoral a eu le privilège d'accueillir l'évêque du diocèse et de faire connaissance autour d'un repas pris en commun au presbytère. Dès les premiers échanges, nous savions d'emblée que cette visite allait se dérouler dans la bonne humeur, la convivialité la joie et le soutien ; ceux qui ont accompagné Monseigneur à chaque visite en sont les témoins heureux.

Ces 3 jours ont permis de réaliser que la solidarité dans nos communes et notre terroir est bien réelle et reste à découvrir où parfois on ne l'imagine pas. Bien sûr, tout d'abord lors de la rencontre avec les responsables et les bénévoles de l'Association « Le Panier », une épicerie solidaire en lien avec le Centre Communal d'Action Sociale. Elle permet à des personnes, des familles momentanément en difficulté de bénéficier d'une aide alimentaire grâce à la Banque Alimentaire, la géné-



rosité des commerçants gantois, de quelques dons privés et d'une subvention annuelle de 2000 € de la municipalité. La structure repose sur le bénévolat, le nombre de bénéficiaires restant à peu près constant ces dernières années.

Plus singulièrement, et à bien observer, la solidarité transparait aussi dans la viticulture, secteur d'activité important du territoire où se côtoient des viticulteurs indépendants et des coopérateurs de la Cave de Gan. Au petit domaine indépendant Latapy dont l'origine du nom remonte à 1648, la courageuse et dynamique viticultrice

s'est orientée vers le BIO où sa production est certifiée depuis 2009. Cette orientation a également été choisie par une quinzaine de la soixantaine

d'adhérents de l'Association « La Route des Vins » qu'elle copréside. Ces petites propriétés des coteaux environnants dont la taille moyenne plantée est de 5 hectares ont décidé d'agir ensemble et forment un groupe solidaire, fort d'une entraide à tous les niveaux (prêt ou récupération de matériels, partage de la technicité, synergie pour la promotion, etc.). De plus, pour la propriétaire, Irène Guilhendou, l'objectif qu'elle s'est fixé est de pouvoir vivre du vin sans en ambitionner de profits et dans la mesure du possible de gérer l'exploitation en employant des personnes en situation de fragilité. Dans cette période de grande déprime de l'agriculture en France, elle nous a affirmé avoir confiance en l'avenir et pense d'ailleurs à de nouveaux projets. Des vertus d'Évangile sans le dire.

Changement d'horizon et d'échelle à la Cave Coopérative de Jurançon, mais où la stratégie d'entreprise pérennise aussi une solidarité, certes moins visible mais cependant réelle. Forte de 300 producteurs adhérents, de 90 salariés, d'une récolte annuelle de 5 millions de bouteilles, l'établissement assure la vinification, le vieillissement et la commercialisation uniquement des terroirs locaux Jurançon pour le blanc et de Bellocq pour le rouge du Béarn. Les installations ultra modernes répondent aux normes sanitaires tout en laissant place à l'humain (pressoirs pour 500 tonnes de raisin en pointe, réseau de tuyauteries sans contact humain, fermentation en cuves inox, vieillissement en cuve inox ou en barriques dans des locaux climatisés, embouteillage robotisé et protégé, traçabilité à tous les stades, ...).

De part les orientations générales d'une coopérative, créée en 1949, et dont l'esprit a jusqu'à ce jour été



conservé (4 ou 5 hectares de taille moyenne des exploitations, suivi technique des terroirs, pas de prime pour les vins de domaine, aucun négoce en dehors du terroir, ...), le personnel local fait corps avec une dose de polyvalence et le sens développé du service.

Complémentairement à ces visites qui ont donné un aperçu des réalités socio-économiques, la situation environnementale, économique et sociale a été exposée plus globalement lors d'une rencontre avec une délégation des édiles des communes de Gan et de Bosdarros et de nouveau éclairée par une ballade à pied dans les rues du vieux Gan.



Ainsi, la bastide du 14ème siècle, les dernières demeures Renaissance en pierres comme le château Marca hébergeant de nos jours l'école privée éponyme, les maisons d'Arac et d'Albret, d'autres vestiges comme les maisons typiques de petites dimensions du 16ème siècle, la porte de la prison qui marquait l'entrée de la ville et toute l'histoire des lieux et des environs resurgit au fil des pas des marcheurs car tout cela n'a pas de secret pour le président de l'Association « Gan - Mémoire et Patrimoine » qui est, sous le soleil, notre guide passionné et passionnant. Cependant l'extension de la ville depuis 1960 s'est faite sans règle précise d'urbanisme, notamment en raison de l'existence d'une tuilerie qui a fermé le 5 juillet 1975. Quelques haltes dans nos déambulations culturelles permettent de saisir la vitalité du bourg d'aujourd'hui, avec les commerces de génération en génération (charcuterie traiteur, boulangerie artisanale depuis 1866) et les nouveaux (épicerie Bio), l'accueil chaleureux de Laurette et d'Odette traduisant l'honneur qui leur est fait. L'église Saint-Barthélemy dévoile ses trésors, l'Autel du Saint Sacrement du XVIIème, les vitraux du maître verrier Marméjean, le chemin de croix en mosaïque ; face à l'autel central où ont travaillé des ouvriers de la Marbrerie locale du Nééz, nous prenons le temps de rendre grâce et de prier ensemble Notre Père.

L'école privée Marca n'était pas animée des cris des enfants en cette période de vacances scolaires – la visite a eu lieu en présence de la directrice – ce qui donnera l'occasion d'une nouvelle visite de notre évêque.

Deux rencontres à la salle paroissiale Marca ont permis de présenter et d'échanger sur le fonctionnement de la paroisse avec les laïcs : dans un 1^{er} temps le Conseil Pastoral et le CPAE puis dans un 2nd temps chaque service de façon plus approfondie.



Le Conseil Pastoral mis en place en septembre 2012 est composé de 20 membres, 5 d'entre eux for-

mant le bureau. Un tour d'horizon sur son fonctionnement a permis de présenter la situation : les actions entreprises ces dernières années sous son impulsion, les progrès réalisés au bénéfice de la communauté ont été expliqués.



Le CPAE compte 8 membres. Il a communiqué en séance les principaux éléments budgétaires, pour les dépenses, le loyer du presbytère, les travaux à la salle paroissiale et pour les recettes le bénéfice du loto annuel, les dons des paroissiens.

La Catéchèse : son organisation a été développée (9 catéchistes pour 65 enfants, regroupement des CE d'une part, des CM d'autre part) ; les questionnements et les échanges ont surtout porté sur les rythmes scolaires, la méthode utilisée et les modules, la perception des enfants et les adaptations en conséquence.

Préparation liturgique : 4 équipes se réunissent à tour de rôle tous les lundis en présence du prêtre, la préparation est ouverte à tous. Une réflexion sur les textes précède le choix des chants. La chorale répète et officie pour les grandes fêtes liturgiques. La communauté apprécie les feuilles de messes de chaque célébration (messes ordinaires, obsèques)

Équipes du Rosaire : au nombre de 3, elles procèdent d'une méditation en groupe ; la problématique des invitations pour éviter qu'elles ne périssent a été abordée.

Préparation au baptême : les 3 paroisses du Sud Doyenné Pau Périphérie se sont regroupées pour offrir un temps commun de réflexion et de formation aux parents de-



mandent le sacrement pour leurs enfants. Ils sont accueillis par le prêtre, l'équipe d'animateurs de la paroisse et des représentants des équipes des deux autres paroisses. Ainsi, les parents sont amenés à interioriser que leur enfant va entrer dans une communauté qui est heureuse de le recevoir comme un de ses membres.

Secours Catholique : depuis la mise en place de l'épicerie solidaire « Le Panier », l'antenne gantoise s'est recentrée sur l'accueil, l'écoute et le don de vêtements.

Communication : elle fonctionne pour une part en liaison avec le Sud Doyenné ; ses nombreuses actions ont été mentionnées : publication du bulletin périodique de la paroisse « Infos Paroisse », mise en évidence et éclairage



des panneaux d'information à l'entrée des églises, participation aux journées de la communication, aux pèlerinages diocésains à Lourdes, à la contribution du site du doyenné.

Service Évangélique des Malades: il y a 3 établissements dans la commune : Marie Blanque et le Clos Saint-Jean pour les maisons de retraite médicalisées et Les Acacias qui est un établissement court séjour de convalescence. Ce service compte 15 personnes, il est organisé en équipes ou petits groupes en lien avec les établissements ou géographiquement pour les visites à domicile. Les messes sont dites dans ces maisons suivant un calendrier défini environ 6 mois à l'avance. De plus, dans les maisons de retraite, des temps de prière (avec ou sans distribution de la communion) sont programmés dans la période séparant 2 messes. Aux Acacias, le portage de la communion dans les chambres pour les malades qui n'ont pas été en mesure d'assister à la messe est effectué dans la semaine. Les visites à domicile se font par secteurs suivant les connaissances de chacun. Dans les périodes de fêtes, en particulier dans le temps pascal, une attention particulière permet



de ne pas oublier les personnes isolées pour une visite et/ou suivant le cas pour leur porter la communion. Nous tenons environ 3 réunions par an dont l'objectif est : de faire le point, d'échanger et de se soutenir – d'établir le programme des messes – d'aborder une thématique particulière, comme la manière de donner la communion à domicile.

De part ces rencontres et les discussions libres, Mgr Aillet a pu se rendre compte de la vitalité de la paroisse, de son organisation avec les engagés laïcs auprès du prêtre, de la motivation commune de poursuivre

les évolutions et de l'aspiration à aller aux périphéries de la communauté pratiquante. Il nous a apporté son soutien spirituel pour que fortifiés par un sentiment d'appartenance à une communauté ecclésiale unie nous soyons témoins de l'Évangile par le comportement et la parole pour toucher ceux qui ne sont pas en demande de l'Église.

Notre évêque a présidé les célébrations qui étaient prévues dans le programme en alternance avec les visites : une messe de semaine à la belle église de



Bosdarros, une messe émouvante à la maison de retraite Marie Blanque où nous étions visiblement attendus et accueillis par la direction et le personnel, très suivie par les résidents et leur animatrice, un chemin de croix bien préparé à Haut de Gan avec une participation des fidèles à chaque station et enfin le dernier jour, la messe solennelle dominicale qui a rassemblé la communauté pour le repas eucharistique.



En conclusion de cette visite, redisons tout d'abord que nous

avons tous été marqués par la chaleur de l'accueil à chaque visite. Pour terminer dans la convivialité cette belle « Visitation », en dernière soirée, après un vin d'honneur, nous avons pu illustrer par un diaporama les temps forts de la paroisse sur les 3 dernières années, tout simplement pour nous remémorer dans la foi,

que le chemin parcouru et à venir est tracé par le Christ, notre Vie et notre Espérance. Et pour nous accompagner sur cette route de joie, un grand merci à nos pasteurs, notre évêque Mgr Aillet, notre prêtre Jacques de Balincourt.



*Pour le Conseil Pastoral,
Alain Roser*

Calendrier des Messes et des préparations liturgiques

Equipe 1 = **Maryse Daquo**, Ch. Bordes, M. Goillard, M. Cazenave, D. de Terssac, Guy De Brito

Equipe 2 = **Yvette Labarhette**, J. G. Delbrel, M. Saba, E. Bélio, P. Mauhourat

Equipe 3 = **Alain Roser**, E. Gardères, M. Foussats, Cl. Proust

Equipe 4 = **Alain Cardamone** et **Aline**, I. Castanheira, D. Sabaté, J. Serrot

**Les préparations ont lieu le Lundi précédant les messes à 14h30 au Presbytère,
Le 5^e dimanche et les fêtes liturgiques sont préparés par tous les volontaires**

	Samedi à 18h	Dimanche à 10h30	Préparation
23/24 Avril	Haut de Gan	Gan	Eq. 4 - Mardi 19 avril 14h30
30 Avril/1er Mai	Bosdarros	Gan	Eq. 1 - Jeudi 28 avril 14h30
Ascension 5 Mai		Gan	Eq. 2 - Lundi 2 mai 13h30
7/8 Mai	Haut de Gan Anciens combattants	Bosdarros - Fête locale	Eq. 2 - Lundi 2 mai 13h30
Pentecôte 14/15 Mai	Bosdarros	Gan	Eq. 3 - Mardi 10 mai 14h30
21/22 Mai	Haut de Gan	Gan	Eq. 4 - Jeudi 19 mai 14h30
28/29 Mai	Bosdarros	Gan - 1ère Communion	Volontaires - Mardi 24 mai 14h30
4/5 Juin	Haut de Gan	Gan	Eq. 1
11/12 Juin	Bosdarros	Gan	Eq. 2
18/19 Juin	Haut de Gan	Gan	Eq. 3
25/26 Juin	Bosdarros	Gan	Eq. 4
2/3/ Juillet	Gan	Haut de Gan - Fête locale	Eq. 1

8 Mai = Journée Mondiale des Communications Sociales

Projection du DVD « Marie Heurtin »

Dimanche 8 Mai : Journée à Saint Sever et à Samadet (Landes)

Messe à l'abbatiale - restaurant - visite du musée de la faïence Samadet

► Le **départ** se fera à **7H45 impérativement, place de la mairie à Gan**

► **Participation** aux frais de la journée **35 €** (tout compris)

► **Réservation** souhaitée avant **le 1er Mai 2016** auprès de
Christiane Bordes au 06 83 78 40 67 ou Presbytère 05 59 21 56 06

Rencontres de PREPARATION au BAPTÊME

VENDREDI 29 AVRIL 2016 à GAN

VENDREDI 3 JUIN 2016 à JURANCON

VENDREDI 26 AOÛT 2016 à MAZERES-LEZONS

Abonnez-vous à Infos Paroisse par mail

Pour cela, inscrivez-vous à alain.roser@free.fr en précisant : « Abonnement à Infos Paroisse » et en indiquant : vos noms et prénoms, adresse mail.

Récapitulatif des dates à retenir

Lundi 16 mai : **Assemblée Paroissiale** à ND de Piétat

Dimanche 18/19 juin : **Désignation des nouveaux membres du CPP**

Mercredi 22 juin 20h30 à Marca : **CPP avec les anciens et futurs membres**

Dimanche 18 septembre : **Pèlerinage diocésain à Lourdes**

Dimanche 25 septembre : **Journée paroissiale de rentrée -**

Envoi en mission du nouveau CPP, lancement du catéchisme, sortie pique-nique.

DENIER DE L'EGLISE

Dans quelques jours nous allons procéder à la distribution des enveloppes pour le Denier ainsi que le soutien de la paroisse. Que les distributeurs se préparent ! MERCI !

Journées Mondiales des Communications Sociales.

« Communication et miséricorde,
une rencontre féconde »

Jeudi 5 mai à 15h
en l'église ND du Bout du Pont

Samedi 7 mai à 15h
salle Marca à Gan

Projection du film



Entrée libre ouverte à tous.

Dimanche 8 mai 2016

L'abbatiale, le cloître de St Sever.
Musée de la faïence de Samadet.



Equipe de la communication des paroisses
St Christophe des Coteaux,
St Ambroise en la Vallée Heureuse et ND de l'Espérance.

Ont été accompagnés pour leurs Obsèques

DUEZ Georges
ROCABERT Etienne
MONCLA André
MOLY Marie
GALAS Jean



Renouvellement du Conseil Pastoral

1°) Pourquoi renouveler ?

L'actuel CPP est en place depuis juin 2012. Comme chaque membre est désigné pour un mandat de 4 ans (renouvelable une fois), nous arrivons au bout de la période impartie. Certains sont en place depuis 10 ou 15 ans. Il est donc nécessaire qu'un "sang neuf" vienne apporter du nouveau et que d'autres chrétiens fassent cette expérience très riche de participer activement à la vie de l'Eglise locale.

2°) Qui peut faire partie du CPP ?

Tout chrétien volontaire, qui a le sens de l'EGLISE, qui veut participer activement à sa mission, qui est ouvert aux autres, respectueux des personnes et des différences et enfin capable de travailler en équipe.

3°) Quel lien entre le CPP et l'ensemble de la Communauté ?

Le CPP est à l'écoute de la communauté et de ce que certains peuvent dire ou proposer. Il est à l'écoute aussi de la vie des gens et cherche comment répondre à certaines attentes.

Différentes actions ont été menées : dans la liturgie (nouvelles équipes d'animation), le service des malades (constitution d'une équipe) amélioration de la communication et de l'information (Feuilles d'Infos, participation aux journées de la Communication en Doyenné), formation des chrétiens (plusieurs rencontres sur différents sujets), accueil d'adultes dans leur cheminement de foi (baptême, confirmation, eucharistie), assemblée paroissiale, sortie paroissiale en début d'année. Toutes ces actions ont été pensées et élaborées en CPP. Mais les membres de la communauté sont associés à la mise en œuvre de ces actions.

4°) Comment allons-nous procéder ?

Temps de l'appel et remontée des réponses jusqu'au 16 mai (Assemblée Paroissiale.)

18/19 juin : désignation des membres nouveaux au cours des messes du W.E.

Mercredi 22 juin : rencontre des anciens et nouveaux membres du CPP

Dimanche 25 Septembre : Messe de rentrée avec envoi en mission du nouveau CPP, puis sortie paroissiale habituelle.

5°) en conclusion : quel est le rôle d'un CPP ?

C'est une équipe de chrétiens issus de la communauté, qui, **en lien et en communion** avec le curé de la paroisse, donne des orientations et des suggestions pour remplir la triple mission de l'Eglise :

- **Annoncer** la Parole de Dieu,
- **Célébrer** Jésus Christ
- **Servir** Dieu et les Hommes

Son rôle est d'être à l'écoute des personnes, d'être attentif aux événements et situations et de créer une communauté ouverte et fraternelle qui soit témoin de l'Amour de Dieu pour tous les hommes.

Si donc vous êtes prêts à cet engagement d'Eglise et si vous pensez pouvoir remplir cette mission, donnez votre nom en remplissant le talon au bas de la page.

Peut-être que vous ne serez pas choisi, que cela ne soit pas un problème pour vous, car il ne s'agit pas d'être candidat à une quelconque élection, mais d'être humblement disponible à une mission d'Eglise.

Jacques de Balincourt

Nom : _____ Prénom : _____ Date de naissance : _____

Situation familiale : seul(e) en couple

Nombre d'enfants : _____ de petits enfants _____

Situation professionnelle actuelle ou antérieure _____

Engagements dans la Société : _____

Engagements dans l'Eglise : _____

Adresse : _____

Téléphone : _____ Portable : _____ Mail : _____

Accepte de participer au Conseil Pastoral **au cas où** je serais désigné(e) par la communauté.

Signature

Une Semaine Sainte bien suivie par les enfants et la communauté



Comme toujours, il y a eu affluence pour les Rameaux avec cette année de nombreux enfants accompagnés par les familles ; après la bénédiction des rameaux sous un beau soleil, ils sont entrés

dans l'église, précédés de trois servants d'autel dans une longue procession, porteurs de palmes, de rameaux et de pancartes pour acclamer et chanter Jésus, joyeux de mettre leurs pas dans sa lumière pour être ses témoins.

Dans cette Année Sainte de la Miséricorde, plus de cent personnes s'étaient déplacées pour assister à la célébration pénitentielle avant Pâques, la communauté vient de plus en plus nombreuse chaque année pour se reconnaître pécheur et accueillir le pardon et l'amour infini du Père. En fin de célébration, à l'image de la parabole du père et de l'enfant prodigue, l'accolade du prêtre avec chacun de nous a été vécue par tous comme un moment de grande émotion partagée et d'intériorisation de la paix de Dieu.

Nous avons perçu également, par rapport aux années précédentes, davantage de participation aux célébrations du

Jeudi et du Vendredi Saints. Ce jeudi et à leur initiative, cinq enfants de chœur pleins d'entrain avaient tenu à servir et à se regrouper autour de la table commémorant la Sainte Cène.



A la Veillée Pas-

cale, le prêtre encadré par deux servants très attentifs a versé lentement l'eau d'une cruche avant de la bénir. Et à la



fin de la messe, il a été spontanément applaudi pour avoir dit quelques mots de son état de santé et avoir exprimé sa confiance dans la foi au Christ, le ressuscité. Cela restera un témoignage fraternel de la

communauté. Le pot de l'amitié improvisé sur le parvis de l'église a clôturé cette belle soirée d'espérance commune.

Enfin, le lendemain, la chapelle de Haut de Gan était elle aussi bien remplie pour la messe de la résurrection.

Alain Roser

Journée paroissiale: Lundi de Pentecôte Ouvverte à tous les membres de la communauté

La journée paroissiale aura lieu cette année le **lundi 16 mai 2016 à Notre-Dame de Piétat.**

Notre paroisse s'apprête à renouveler son conseil pastoral. C'est pourquoi, à l'occasion de cette journée, le conseil actuel souhaite organiser, après une présentation rapide de ses missions, un temps d'échanges sur l'aide que chacun serait prêt à apporter. Accueil à 10h.

Ce temps sera suivi de l'apéritif et d'un repas convivial (poulet fermier à la plancha) avant la messe

de clôture de la journée.

Comme les deux dernières années, **le repas est offert** (chacun est libre de donner une participation) mais il faut s'inscrire pour permettre une bonne organisation du repas. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 10 mai auprès des personnes suivantes :

Christiane Bordes 06 83 78 40 67

mail christiane.bordes@gmail.com

ou Alain Roser 05 59 24 50 35 mail alain.rosier@free.fr

ou Presbytère de Gan 05 59 21 56 06

mail paroisse-de-gan@orange.fr

Marie Hanser

